

Advertencia preliminar.

LOS documentos que constan en seguida son Notas e Informes enviados por la Delegación de la República de Colombia en la Segunda Conferencia de la Paz, reunida en La Haya, (Holanda) en el verano de 1907, cuyas sesiones duraron desde el 15 de Junio hasta el 18 de Octubre del citado año.

La Delegación colombiana estaba compuesta de la siguiente manera:

General Don Jorge Holguín, Delegado, Jefe de la Delegación.

General Don Marceliano Vargas, Delegado.

Don Santiago Pérez Triana, Delegado.

Don Eduardo Pérez Triana, Secretario.

Las Notas y los Informes fueron suscritos por los tres Delegados y enviados en las fechas respectivas al Ministerio de Relaciones Exteriores de la República.

Al recibo de la primera comunicación enviada desde La Haya, el Señor Ministro de Relaciones Exteriores de Colombia informó á la Delegación que el Gobierno se proponía publicar las comunicaciones de la Delegación, para mantener de esa suerte informado al público respecto de los trabajos de la Segunda Conferencia de la Paz.

En cumplimiento de ésto, el Gobierno de Colombia ha publicado las comunicaciones de su Delegación en la Haya

Me ha parecido conveniente poner en forma de folleto la mayor parte de las citadas comunicaciones, para que el

público colombiano, teniéndolas así reunidas, pueda darse cuenta cabal de las labores de la Delegación en la Conferencia de la Paz.

Me mueve también el deseo de contribuir á estimular entre mis compatriotas el interés por las grandes cuestiones internacionales que se trataron en La Haya, permitiéndoles, al mismo tiempo, formarse una idea de la impresión que á los Delegados colombianos, nos producían los importantes asuntos que eran objeto de discusión y estudio.

La presente publicación tiene, pues, por objeto exclusivo hacer más eficaz, por lo que ellos puedan valer, la publicación de los documentos hecha por el Gobierno de la República.

S. PÉREZ TRIANA.

Londres 10 de Enero de 1908.